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NOVO PRESIDENTE DA AL

Camilo empareda FGs ao 
emplacar Evandro Leitão

O governador Camilo Santana (PT) 
conseguiu emplacar o nome do novo 
presidente da Assembleia Legislativa do 
Ceará, que será eleito nesta terça-feira (08). 
Ao eleger Evandro Leitão, Camilo mostra 
que é ele quem dá as cartas na política do 
Estado. O senador Cid Gomes queria impor 
a candidatura de Guilherme Landim (PDT) 
ou outro nome ligado diretamente aos FGs. 
Com a eleição de Evandro, Camilo provou que 
hoje é a maior liderança política do Ceará.
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SE HOUVER necessidade de o Estado ter que 
tomar decisões mais duras [sobre a covid-19], 
nós vamos tomar. CAMILO SANTANA “ “

Opinião

SEXTILHA
TUDO QUE NOS LEVE AO MAL
QUE NOS INDUZA A PENSAR
EM DESEJOS INFELIZES
DEVEMOS ABANDONAR
QUEM QUER CRESCER PARA DEUS
DEVE SE MODIFICAR.
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

Passadas as eleições, iniciam-se 
as transições em todos os municí-
pios brasileiros que se submeterão 
a mudança administrativa. Se 2020 
foi um ano desafiador, atípico em 
razão da pandemia, 2021 trará desa-
fios ainda maiores aos novos gesto-
res. Primeiro a recessão econômica 
instalada e potencializada em razão 
das restrições que sofreram todas as 
cadeias produtivas, especialmente 
comércio e serviços, refletem sobre-
modo na capacidade de pessoas e 
empresas de  pagarem seus tributos, 
achatando ainda mais as combalidas 
e defasadas transferências consti-
tucionais e repasses das cotas-parte 

dos municípios na partição entre 
Estados-membro e a União, da arre-
cadação do tesouro nacional.

Essa condição obrigará as no-
vas administrações municipais a 
dispenderem uma atenção ainda 
maior, a historicamente empreen-
dida, nas receitas próprias, taxas 
e impostos municipais, utilizando 
mecanismos legais para qualificar a 
cobrança de seus passivos sob pena 
de comprometer a sobrevivência 
dos serviços públicos e mesmo de 
responsabilização pessoal dos ges-
tores pela renúncia de receita.

Outro ponto sensível, será o de 
licitações e contratos públicos, uma 
vez que mantido o momento pandê-
mico, já superamos a fase da surpre-
sa atraída pelo caso fortuito, uma 
vez que já houve tempo suficiente 
para que os gestores públicos e as 
gestões adequassem seus mecanis-
mos de compra de bens e serviços à 
realidade da calamidade em saúde.

Em outras palavras, é preciso 
adaptar o setor de compras, licita-

ções e contratos públicos aos efeitos 
jurídicos ocasionados pela pande-
mia, uma vez que o COVID 19 já é 
uma realidade entre nós e como tal 
deve ter-se em conta.

Nesse sentido, a presença de ges-
tores e administradores que conhe-
çam a Lei de Licitações e Contratos 
Públicos,   e suas alterações poste-
riores, a fim de evitar repercussões 
jurídicas nefastas ao município e 
mesmo ao patrimônio e liberdade 
dos próprios gestores, é premente.

Tudo sem descuidar da conse-
cução das políticas públicas em si, 
naturalmente complexas e mal fi-
nanciadas.

Acende-se assim o sinal de aler-
ta para as gestões do quadriênio 
2021/2024 para o binômio quali-
ficação/compromisso público. Sem 
esse o qual, é acentuado o risco de 
sérios erros, por melhores que se-
jam as intenções.

Agora, mais que nunca, na condu-
ção das administrações municipais, 
não é momento para amadorismos. 

GESTÃO EM MOMENTO DE PANDEMIA: DA ARRECADAÇÃO GESTÃO EM MOMENTO DE PANDEMIA: DA ARRECADAÇÃO 
MUNICIPAL ÀS LICITAÇÕES E CONTRATOS PÚBLICOSMUNICIPAL ÀS LICITAÇÕES E CONTRATOS PÚBLICOS

José Boaventura Filho

EDITORIAL

A região do Cariri con-
vive com o medo de uma 
explosão de novos casos de 
covid-19 em seus 29 muni-
cípios. A bem da verdade, 
o temor transformado em 
cautela e, por sua vez, em 
medidas preventivas, de-
veria ser uma constante 
até que todos brasileiros 
possam ser vacinados. Do 
contrário, o que se vê são 
muitas pessoas acostu-
mando-se ao malfadado 
“novo normal”: a retoma-
da de uma vida semelhan-
te à anterior ao vírus, que 
ainda permanece ativo em 

nosso território. 
Este retorno aos costu-

mes de outrora, mesmo 
sem a imunização em mas-
sa, é determinante para o 
aumento da doença. Com 
isso, especialistas e profis-
sionais da saúde voltam a 
recomendar atenção para 
evitar a disseminação do 
novo coronavírus. Os da-
dos da pandemia no Cea-
rá mostram a elevação nos 
índices da covid-19 em al-
gumas macrorregiões do 
Ceará. A ocupação de lei-
tos de Unidades de Tera-
pia Intensiva (UTI) cresceu 

de 55% para 63% nas duas 
semanas anteriores. 

O Sars-Cov-2 continua 
ameaçando vidas. A popu-
lação mundial não pode, 
de modo algum, baixar a 
guarda. Até mesmo para 
que medidas mais rígidas 
não precisem ser tomadas 
também no Cariri, como 
um novo lockdown, visto 
que o primeiro afetou a 
roda econômica dos muni-
cípios caririenses. 

Prefeitos eleitos e os 
que terão mais quatro 
anos de mandato devem 
intensificar os cuidados, 

com investimentos na 
atenção primária e am-
pliação de leitos, caso seja 
necessário. Mas, está nas 
mãos de cada brasileiro 
ajudar a frear a circulação 
viral. A população deve 
manter medidas de higie-
ne, e, principalmente, sair 
de casa somente quando 
necessário, mantendo o 
distanciamento social. A 
conscientização deve ser a 
ordem primeira para que 
possamos preservar vidas, 
evitando novas infecções 
e lotação de unidades de 
saúde. 

COVID CONTINUA AMEAÇANDO O CARIRI
O Sars-Cov-2 continua 

ameaçando vidas. A 
população mundial 
não pode, de modo 

algum, baixar a guarda. 
Até mesmo para que 
medidas mais rígidas 

não precisem ser 
tomadas também no 
Cariri, como um novo 
lockdown, visto que 
o primeiro afetou a 

roda econômica dos 
municípios da região.

 ADVOGADO SÓCIO DA 
BOAVENTURA & LAVOR 
ADVOGADOS ASSOCIADOS

BUSQUEMOS O DEUS DE PAZ
(Filipenses 4.6,7,9)
“Não estejais inquietos por coisa alguma; antes, as vossas petições sejam em 

tudo, conhecidas diante de Deus, pela oração e súplicas, com ação de graças. E a 
paz de Deus, que excede todo o entendimento, guardará os vossos corações e os 
vossos sentimentos em Cristo Jesus”.

No texto bíblico acima, o escritor sacro procura levar, através de sua mensagem, o 
sentimento de firmeza aos cristãos filipenses. Lembra-lhes a não se deixarem domi-
nar pelas preocupações e inquietações da vida. Podemos observar isso logo no início 
do capítulo 4, quando ele diz: “Portanto, meus amados irmãos, permaneçam firmes 
no Senhor”. A preocupação do apóstolo se dava em razão de sua ternura e amor que 
ele nutria por aqueles cristãos e, assim, zelava pela vida espiritual de cada um deles. 

Observamos, ainda, que Paulo lhes orienta a que, diante das inquietudes e 
preocupações da vida, apresentem suas petições a Deus, afim de que desfrutem 
da preciosa paz de Deus e seus corações sejam guardados. Uma vida cristã saudá-
vel, naturalmente, deve apegar-se ao Deus de toda paz. Diante de um mundo tur-
bulento, onde impera a maldade, a violência, a guerra, a criminalidade e o pecado 
de forma geral, é impossível viver em paz sem o Deus de paz. Assim, todos os que 
desejam desfrutar de um viver pacífico devem correr para os pés daquele que é o 
Príncipe da paz, Jesus, o mesmo que nos deixou o grande presente: “Eu lhes deixo 
um presente, a minha plena paz. E essa paz que eu lhes dou é um presente que o 
mundo não pode dar. Portanto, não se aflijam nem tenham medo” (João 14.27).

Inquietudes e aflições da vida são resultados de uma vida sem Deus. Jesus, 
certa vez, alertou acerca desse assunto e alertou-nos dos acontecimentos neste 
mundo que causariam muitas aflições. E basta analisar o comportamento dos ho-
mens nos dias de hoje e comprovaremos tais fatos causando enormes dores em 
todas as pessoas. São os pais que labutam incansavelmente, visando proporcio-
nar uma educação aos filhos, e logo o mundo das drogas, das más companhias 
e até mesmo do ensino que recebem na academia os envolvem e os conduzem 
ao caminho sem volta. São as doenças, as decepções, as políticas públicas defi-
citárias e outros inúmeros fatores que contribuem, em muito, para uma vida de 
aflições e sofrimento. Nos dias atuais, a pandemia mundial, causada pela covid-19, 
tem provocado males incalculáveis. É inimaginável o sofrimento e dor de milhões 
de pessoas em todo o mundo. A verdade é que o mundo não tem paz.

Certa feita, dois amigos se encontraram e tiveram a seguinte conversa: “Tenho 
alegria de te participar que já alcancei a paz com Deus, pois aceitei Jesus Cristo 
como meu salvador”. Ao que o outro amigo lhe respondeu: “Tenho grande prazer 
em sabê-lo, mas eu alcancei coisa melhor que isso”. “Melhor do que a paz com 
Deus?” - perguntou o primeiro amigo, bastante surpreso. “Sim”, foi a resposta, “por-
que, além de ter paz com Deus, eu possuo também a paz de Deus”. “Tens razão” 
- disse o primeiro - “isso é realmente melhor. “Mas, ouça, ainda tenho o melhor”, 
continuou. “Que dizes?”. “Tenho o Deus da paz”.

A paz com Deus é muito preciosa. Somente Deus sabe o quanto. A paz de Deus, 
muitíssimo preciosa. Mas possuir o Deus da paz vale ainda mais. E o Senhor oferece 
gratuitamente estas três bênçãos a todos os que assim desejarem receber. O que 
fazer? A Bíblia responde: “O que também aprendestes, e recebestes, e ouvistes, e 
vistes em mim, isso fazei; e o Deus de paz será convosco” (Filipenses 4.9). Sim, eis o 
que é necessário fazer. Ser praticante de todo ensino de Deus.

Possuir o Deus de Paz, dentre muitas outras bênçãos que são incalculáveis, 
nos prepara em santificação para a vinda de Cristo, como diz o seguinte texto: “E o 
mesmo Deus de paz vos santifique em tudo; e todo o vosso espírito, e alma, e corpo 
sejam plenamente conservados irrepreensíveis para a vinda de nosso Senhor Jesus 
Cristo” (1Tessalonicenses 5.23). A volta de Cristo é uma realidade e está próxima 
de acontecer e, sem o devido preparo, que é a santificação, ninguém verá o Senhor.

Busquemos e descansemos no Deus de paz. “Quanto ao mais, irmãos, regozi-
jai-vos, sede perfeitos, sede consolados, sede de um mesmo parecer, vivei em paz; 
e o Deus de amor e de paz será convosco” (2Coríntios 13.11).

Deus abençoe!

CARTA

A ideia dos gestores em trabalhar o crescimento 
conjunto do triângulo Crajubar é interessante, 
levando em consideração que Crato, Juazeiro e 
Barbalha são as maiores cidades do Cariri. Mas, 
assim como elas, acredito que seja interessante 
o diálogo entre todos os gestores, afinal, quando 
compartilhado, o crescimento é ainda mais garantido.

VINÍCIUS PAULINO, JUAZEIRO DO NORTE
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Madson Vagner

As prefeituras de Ju-
azeiro do Norte e 
Barbalha devem en-

frentar dificuldades para 
fechar as contas das atuais 
gestões de Arnon Bezerra 
(PTB) e Argemiro Sampaio 
(PSDB), respectivamente. 
A diminuição de recursos 
nos últimos meses e o blo-
queio do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios 
(FPM) estão entre os prin-
cipais motivadores.

Apesar das prefeituras 
negarem, há um temor de 
que obrigações como a se-
gunda parcela do 13º sa-
lário, além de pagamento 
a fornecedores, não sejam 
efetuados dentro do mês de 
dezembro. Caso se confir-
me, os pagamentos ficarão 
para os próximos gestores, 
a partir de janeiro de 2021.

O caso mais preocupan-
te é Barbalha, que enfrenta 
bloqueio no seu FPM por 
dois meses seguidos. Mes-
mo com a situação difícil, 
o prefeito Argemiro garan-
te que os servidores não 
ficarão sem o 13º salário. 
O prefeito disse que o blo-
queio dos recursos “não im-
pactará a folha do mês de 
dezembro, nem na segunda 
parcela do 13º”.

Argemiro assegura o pa-
gamento de salários, mas 
não descarta o atraso no 
pagamento de fornecedo-

res. Segundo ele, o proble-
ma está resolvido, mas os 
recursos não retornarão à 
Prefeitura. O prefeito dis-
se que os valores referen-
tes aos salários já estavam 
guardados. O bloqueio no 
FPM de Barbalha aconte-
ceu por dividas geradas com 
o INSS (Instituto Nacional 
de Seguro Social), na gestão 
do ex-prefeito Zé Leite (PT) 
e durante a pandemia do 
coronavírus.

Em Juazeiro do Norte, 
a dúvida foi levantada pelo 
Ministério Público do Es-
tado (MPCE) e Tribunal de 
Contas do Estado (TCE), 
que colocaram o Municí-
pio entre as gestões a serem 
orientadas com relação à 
transparência. Foram rela-
cionados 12 municípios ce-
arenses, entre eles Juazeiro, 

sobre a importância das co-
missões de transição.

Para o Município foi en-
viada uma cartilha com de-
terminações e, em caso de 
descumprimento, o MPCE 
ajuizará ações por impro-
bidade administrativa. As 
medidas são amparadas no 
artigo 70 da Constituição 
Federal e na Lei Comple-
mentar nº 101/2000 (Res-
ponsabilidade Fiscal), sobre 
os deveres de transparência 
da gestão fiscal e da presta-
ção de contas.

A secretária de Admi-
nistração de Juazeiro, Ro-
ménia Botelho, não comen-
tou sobre o pagamento de 
fornecedores, mas garantiu 
estar trabalhando na con-
fecção da folha do 13º sa-
lário. Segundo a secretária, 
a folha será encaminhada 

ainda esta semana para a 
Secretaria de Finanças. O 
chefe de Gabinete, Nildo 
Rodrigues, lembrou que o 
Município está dentro do 
prazo para efetuar os paga-
mentos previstos para este 
mês de dezembro. Ele ob-
servou que tudo está sendo 
acompanhado pela equipe 
de transição, a qual faz parte 
como representante da ges-
tão Arnon Bezerra.

No Crajubar, a situação 
mais confortável é a do Cra-
to, onde o prefeito reeleito, 
Zé Aílton Brasil (PT), já 
anunciou o pagamento da 
segunda parcela do 13º para 
o dia 15 próximo. A Prefei-
tura vai antecipar, ainda, o 
salário de dezembro para o 
dia 30. Segundo Zé Ailton, a 
ideia é injetar na economia 
cratense R$ 24,8 milhões. 

O prefeito eleito de Bar-
balha, Guilherme Saraiva 
(PDT), falou sobre sua re-
lação com o Governo do 
Estado e a busca por recur-
sos em Brasília. Geração de 
emprego e a recuperação 
das finanças da Prefeitura 
estão entre as principais 
preocupações. Eleito com o 
apoio do governador Cami-
lo Santana (PT), Guilherme 
diz ter a promessa de que 
Barbalha terá prioridade 
nos futuros investimentos 
do Governo do Estado. Dias 
antes da eleição, Camilo te-
ria prometido transformar 
o município em um cantei-
ro de obras, caso a gestão 
fosse comandada por Guil-
herme. Barbalha é o berço 
político de Camilo.

Sobre a relação com a 
gestão do prefeito Arge-
miro Sampaio (PSDB) du-
rante a transição a situação 
é de tranquilidade. A pri-
meira reunião, que aconte-
ceu no dia 1º de dezembro, 
uniu uma equipe de 10 téc-
nicos, sendo cinco indica-
dos por Argemiro e cinco 
por Guilherme. Durante a 
reunião, foram solicitadas 
informações e documen-
tações que, em sua maio-
ria, foram bem recebidas 
pela equipe que representa 
a atual gestão. Guilherme 
destacou apenas a negativa 

com relação às informações 
sobre o Balneário do Cal-
das. A equipe que represen-
ta a gestão Argemiro pediu 
que a solicitação fosse feita 
diretamente a diretoria do 
Caldas. Apesar do contra-
tempo, Guilherme avalia 
que a resistência não acar-
retará problema.

O prefeito eleito avalia 
que somente com as in-
formações detalhadas será 
possível fazer um plane-
jamento para os primei-
ros meses da nova gestão. 
Independente das infor-
mações, Guilherme pre-
para medidas emergenci-
ais como ajuste na folha 
de contratados  e projetos 
para futuros investimen-
tos. A ideia é preparar o 
terreno para implantar 
programas de geração de 
emprego e renda.

A nova gestão pretende 
desenvolver, em parceria 
com o comércio local, um 
estudo sobre o perfil do 
consumidor barbalhense. 
“Identificar pontos fortes 
e fracos é importante para 
fortalecer e estimular o 
consumo próprio, interno”, 
disse. Apesar do planeja-
mento focado, Guilherme 
avalia que a geração de 
emprego não será imedia-
ta. Ele acredita que isso de-
penderá, em grande parte, 

da implantação do polo de 
saúde do Município, que 
levará tempo. Mesmo com 
a avaliação, o prefeito tran-
quiliza a população dizendo 
que o trabalho iniciou antes 
de assumir a gestão.

Guilherme disse que 
antes de assumir a gestão, 
pretende conversar com o 
prefeito Argemiro, para sa-
ber sobre os projetos e pro-
gramas. Os dois avaliarão 
que programas em curso 
devem ser continuados. “Às 
vezes, a população é muito 
prejudicada, quando se tro-
ca de governo, e aquele pro-
jeto que estava dando certo 
deixa de existir”, avaliou.

Com a garantia de apoio 
junto ao governo Camilo, 
Guilherme vê como prim-
ordial uma relação de re-
speito com o Governo Fede-
ral. “Vamos fazer o possível 
para atrair recursos e in-
vestimentos para Barbalha. 
Vamos buscar quem quer 
que seja, independente de 
partido”, relatou. Ainda 
esta semana, Guilherme 
deve embarcar para Brasí-
lia em busca de recursos. O 
prefeito eleito garantiu que 
seu foco está na transição 
e montagem de um plano 
emergencial, por isso, por 
enquanto, não foi fechado 
nenhum nome para com-
por o secretariado.

O PREFEITO eleito de Juazeiro, Glêdson 
Bezerra, assumiu uma posição de liderança 
no Ceará. Esteve em Brasília, onde foi 
recebido em ministérios e com a bancada 
federal, defendendo interesses não apenas 
de Juazeiro, mas também do Cariri.

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Camilo mostra força na Assembleia
O governador Camilo Santana mostrou ser hoje a maior liderança política do Ceará, 
ao eleger o novo presidente da Assembleia Legislativa do Ceará nesta terça-feira 
(08). O senador Cid Gomes queria impor a candidatura de Guilherme Landim ou 
outro nome ligado diretamente aos FGs, mas Camilo ouviu e provou que hoje quem 
dá as cartas no Estado é ele. Ciente que o Governador deseja que Fernando Santana 
fosse escolhido sucessor de José Sarto, eleito prefeito de Fortaleza, Cid tratou logo de 
vetá-lo. Acostumado com a truculência dos Ferreira Gomes, Camilo não se desgastou. 
Comprovou ser um craque na astúcia política. Absorveu o veto ao seu candidato, 
porém deu um rasteira em Cid e Ciro Gomes. Vetado Fernando Santana, Camilo 
escolheria outro nome. A desculpa oficial do veto é que o candidato tinha de ser do 
PDT, maior bancada no parlamento cearense.

Governador provou quem manda mesmo
Não houve atritos de Camilo com Cid ou Ciro Gomes. O presidente da Assembleia, José 
Sarto, nem se envolveu nas discussões. Camilo comunicou a Cid que o novo presidente a 
ser eleito seria o atual 1° Secretário, Evandro Leitão, do PDT. Estava obedecido o critério 
exigido pelos FGs a Camilo. Leitão é deputado ligado diretamente ao Governador, que 
não tiveram como impedir a indicação. Preferiam outra opção, mesmo que não fosse 
Guilherme Landim. Mas, não houve espaço para negociações. Camilo bateu o pé e 
afirmou estar resolvida a escolha do presidente. Seria Evandro Leitão, apresentado 
nesta segunda (07) e eleito nesta terça-feira como o sucessor de Sarto.

Controle majoritário da Mesa Diretora
Havia um compromisso na gestão atual, que quem ocupasse algum cargo não poderia 
repeti-lo no período 2021-2022. Camilo mudou essa norma. Queria que seu principal 
aliado, deputado estadual Fernando Santana continuasse exercendo a 1ª Vice-
presidência. E foi além: manteve o deputado estadual Daniel Oliveira, do MDB, do seu 
parceiro político Eunício Oliveira, como o 2° Vice-presidente. Como assim? Os FGs fariam 
então a 1ª Secretaria. Nada feito. De novo, o governador Camilo Santana falou que a 
vaga seria de um deputado do PDT, porém com ligação direta com o Abolição. O ungido: 
Antonio Granja. Dos sete membros da Mesa Diretora, Camilo ficou com cinco. Além desses 
quatro, ainda nomeou Audic Mota como 2º Secretário. Os outros dois membros: Erica 
Amorim e Apostolo Luiz Henrique são mais próximos de Camilo do que dos FGs.

Está em jogo governo tampão em 2022
Ao bancar o nome de Evandro Leitão para presidência da Assembleia, Camilo Santana 
começa a construir sua candidatura ao Senado. Hoje, é desejo de Ciro Gomes e dos 
FGs impedir que Camilo deixe o Abolição em abril de 2022, para concorrer a uma vaga 
de senador. Nesta segunda (07), o prefeito reeleito de Sobral, Ivo Gomes, esteve com 
o senador Tasso Jereissati. A reunião comprova que Tasso é o candidato de Ciro e Ivo 
para o Senado Federal. Tanto, que Tasso já se lançou como pré-candidato à sucessão 
de Davi Alcolumbre à presidência do Senado. Com o controle da Assembleia, Camilo 
pode sonhar em deixar o Abolição junto com Izolda Cela e eleger um governador que 
governará por nove meses, que assegure a sua eleição ao Senado Federal. Os FGs 
perderam essa batalha.

Golpe sujo para Camilo ficar no cargo
Se os FGs resolverem jogar baixo, mantendo a vice-governador Izolda Cela no cargo, 
para obrigar Camilo Santana a ficar até o final do seu mandato, o Governador pode 
fazer isso, contudo, não descartem um rompimento, hoje improvável. Camilo quer ser 
senador em 2022 e não abre mão dessa possibilidade. Ciro e Ivo Gomes vetam essa 
candidatura. Cid Gomes preferia que ele seguisse seus passos e não disputasse as 
eleições daqui a dois anos. Entretanto, se Camilo insistir, Cid até o apóia, no entanto, 
a máquina do Estado estará a serviço da reeleição de Tasso. Camilo quer virar esse 
jogo. Por isso, o governador tampão tem que ser um aliado dele e aceito pelos FGs. 
Anotem aí: Fernando Santana é uma alternativa para ser o governador por nove 
meses. Evandro Leitão continuaria presidente da Assembleia.  

Crise na passagem para novo Governo
 A equipe de transição em Juazeiro do Norte está passando por uma crise entre os 
indicados pelo prefeito Arnon Bezerra. Ninguém quer ficar na equipe que discute o 
setor da saúde. A motivação para a discórdia é a presença da ex-secretária de saúde, 
Francimones Albuquerque, indicada por Giovanni Sampaio para compor a equipe 
de Glêdson Bezerra. A debandada começou pela secretária Glauciane Torres, que 
pediu para sair alegando problemas de saúde na família. A saída de Glauciane foi 
acompanhada pelo seu sub-secretário que, sequer, deu satisfação. O ex-secretário 
Lucemilton, também, descartou compor a equipe. Os três se retiraram, inclusive do 
grupo de WhatsApp da gestão. Deixaram o prefeito Arnon na mão num momento 
difícil. Mas, apesar dos abandonos, o trabalho está sendo  conduzido pelo chefe de 
gabinete Nildo Rodrigues.

Disputa acirrada na Câmara de Juazeiro
Depois do presidente Darlan Lobo ter sugerido que teria uma reeleição fácil, com 
a promessa de 11 dos 21 votos da Câmara, a situação virou. O vereador eleito, Beto 
Primo, lançou sua candidatura ao Legislativo e garante: tem o apoio do deputado 
estadual Nelinho Freitas, candidato derrotado, e do prefeito eleito Glêdson Bezerra. 
Na lista de Darlan existem, pelo menos, quatro vereadores eleitos que vieram dessas 
duas coligações. Nelinho e Glêdson ainda não se pronunciaram sobre a disputa. Há 
quem garanta que Darlan não é o ideal para ambos. Glêdson chegou a ser qualificado 
por Darlan como traidor e Nelinho teria se decepcionado com Darlan, que prometeu 
mudar de lado e não o fez. Darlan, por sua vez, mantém a confiança na reeleição. Mas, 
com certeza, não esquece 2017, quando perdeu depois de uma mudança de lado da 
vereadora Aninha Teles, no último dia. Detalhe, prefeito eleito Glêdson Bezerra não 
está falando nada.

Depois de abandonar Arnon, o ex-secretário Lucemilton está de malas prontas para 
Barbalha. Articula uma indicação na gestão Guilherme Saraiva.

Antes de pousar em Juazeiro do Norte, Lucemilton fez parte da gestão Ronaldo 
Mattos em Crato. Virou profissional de cargos de indicação.

Prefeito Guilherme Saraiva não definiu a função que sua futura esposa ocupará na 
gestão. Em Barbalha, todos dizem que ela é a prefeita de fato. Isso não acaba bem.

Guilherme é do diálogo. Saiu grande das urnas e será o prefeito de Barbalha. Quem 
disser o contrário, tenta criar intrigas.

No Crato, o vereador Bebeto Anastácio está se despedindo da Câmara, mas sem 
esquecer seu veio investigativo. Quer deixar uma CPI em curso.

Bebeto garante que vai aprovar uma CPI para investigar a empresa responsável pelo 
0800 da saúde. Até agora, o pedido não foi encaminhado.

Ainda na Câmara do Crato, a reta final do ano legislativo tem sido pouco prestigiado 
pelos vereadores que não foram reeleitos.

 Nomes como Lunga, Mauricim e Jales nem participam mais das sessões, que foram 
reduzidas a uma por semana. Falta quórum e projetos. 

Desculpe a ignorância, o governador Camilo Santana enquadrou de verdade os 
irmãos Ciro e Cid Gomes nas eleições da Mesa Diretora da Assembleia do Ceará?

GLÊDSON APRENDEU RÁPIDO O CAMINHO
O prefeito eleito de Juazeiro do Norte, Glêdson Bezerra, assumiu uma posição de 
liderança no Ceará. Esteve em Brasília, onde foi recebido em ministérios e com a 
bancada federal, defendendo interesses não apenas de Juazeiro do Norte, mas 

também do Cariri. Glêdson desempenha um papel que a população cobrava dos 
seus últimos representantes. Sabe cobrar e exigir o respeito que Juazeiro e o Cariri 
merecem. Também tem um comportamento exemplar nas negociações com as 
autoridades, que com essa postura, o elogiam e notam a mudança de qualidade 
na administração pública. Juazeiro do Norte vem evoluindo. Agora, o caminho é 
Glêdson Bezerra honrar seus compromissos. Não será complicado, pois por sua 

primeira viagem à Capital Federal, ficou claro, que o Ceará está vendo surgir mesmo 
um líder, fato alvissareiro para a democracia no Estado.

DISSE ME DISSE

Política

Guilherme projeta ajustes
 na folha de contratados

BARBALHA Leia rápido
O Hospital de Campanha de 
Juazeiro do Norte foi fechado na 
sexta-feira (4). A unidade foi criada 
durante a pandemia para atender 
aos pacientes infectados pelo novo 
coronavírus. A desativação se deve ao 
fim do contrato entre a empresa que 
administra o hospital e a Prefeitura 
de Juazeiro do Norte. O prefeito eleito, 
Glêdson Bezerra, que assume em 
janeiro, revelou avaliar a quantidade 
de leitos e os custos de manutenção 
para contratar uma empresa e reativar 
o hospital. 
 
Uma das primeiras propostas 
que a vereadora eleita Mariângela 
Bandeira vai apresentar na Câmara 
Municipal de Crato é a construção de 
uma Unidade de Pronto Atendimento 
Animal, chamada de UPA-A. A ideia, 
uma espécie de clínica veterinária 
disponível 24 horas, segundo ela, surge 
da necessidade de maior assistência 
aos animais no município de Crato. A 
UPA Animal atenderia, sobretudo, pets 
de pessoas que não podem pagar por 
serviços na rede privada. 
 
Reeleito vice-prefeito de Juazeiro 
do Norte, o médico Giovanni Sampaio 
(PSD) não terá uma participação 
meramente figurativa na nova 
administração. A informação foi dada 
na quinta-feira (3), pelo prefeito 
eleito Glêdson Bezerra, que diz não 
ter vaidades. Segundo ele, Giovanni 
cumprirá um papel importante, 
sobretudo em termos de articulação 
política com outros partidos e atores 
da política em níveis municipal, 
estadual e federal. 
 
O Ministério Público do Ceará 
investiga se o prefeito de Penaforte, 
Agábio Gondim (PDT) abandonou a 
gestão do Município. Promotores de 
Justiça apuram atrasos de até 90 dias 
em salários de servidores municipais. 
Servidores efetivos e temporários 
relataram os atrasos diretamente às 
Promotorias de Ministério Público. 
Durante as investigações, o gestor 
não foi encontrado para prestar 
esclarecimentos.

Barbalha e Juazeiro sinalizam
dificuldades para fechar contas

FIM DE MANDATO

BARBALHA enfrenta bloqueio do FPM por dois meses consecutivos

Divulgação
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Juliana Sátiro

A posse dos prefeitos 
eleitos, que está marcada 
para 1º de janeiro, traz ex-
pectativas à população ca-
ririense. Na região, o muni-
cípio de Missão Velha ainda 
possui situação indefinida, 
isso porque a candidatura 
do prefeito eleito, Washing-
ton Luiz Macêdo Fechine 
(MDB), segue sub júdice. 
Por conta disso, a possi-
bilidade da realização de 
eleições suplementares não 
pode ser descartada.

Como apresenta o TRE, 
de acordo com o Art. 224 do 
código eleitoral, as eleições 
suplementares ocorrem 
quando é decretada nuli-
dade na votação dos cargos 
majoritários, em que o can-
didato com maior número 
de votos tem seu registro de 
candidatura indeferido: “Se 
a nulidade atingir a mais de 
metade dos votos do país 
nas eleições presidenciais, 
do Estado nas eleições fe-
derais e estaduais ou do 
município nas eleições mu-
nicipais, julgar-se-ão preju-
dicadas as demais votações 
e o Tribunal marcará dia 
para nova eleição dentro 
do prazo de 20 (vinte) a 40 
(quarenta) dias”, conforme 
versa o código.

No caso do município de 
Missão Velha, houve uma 
impugnação da candidatura 
de Dr. Washington (MDB), 
prefeito eleito com 51,36% 
dos votos. A impugnação 
ocorreu pelo fato de o pre-

feito ser investigado pelo 
Tribunal de Contas da União 
(TCU). Assim, sua candida-
tura foi deferida em primeira 
instância, mas, em segunda 
instância, o pedido de regis-
tro de candidatura foi inde-
ferido pelo Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE), ainda 
estando em grau de recurso.

De acordo com o advo-
gado José Boaventura Filho, 
professor de Direito Eleito-
ral, caso a candidatura per-
maneça sub judice, ela não 
terá efeitos práticos. “Serão 
promovidas eleições su-
plementares com um novo 
processo de escolha.” Na 
condição de não haver jul-
gamento até a data da diplo-

mação, a Câmara Municipal 
será diplomada e tomará 
posse em 1º de janeiro. As-
sim, o presidente da Câma-
ra escolhido, por sucessão 
constitucional, assumirá o 
poder Executivo do Muni-
cípio. “A partir do momento 
que o presidente da Câmara 
assume a condição de pre-
feito, o Tribunal Regional 
Eleitoral vai exarar uma 
resolução para regulamen-
tar as eleições suplementa-
res”, explicou Boaventura 
Filho. Na ocorrência dessas 
eleições, um novo processo 
eleitoral é aberto. Assim, 
qualquer pessoa que tenha 
condições de elegibilidade 
poderá concorrer. 

Divulgação

WASHINGTON Fechine foi eleito com 51,36% dos votos

Política

Chapada
MADSON VAGNER

Eleição difícil
Apesar da boa notícia sobre uma diminuição considerável nos casos de 
confusão nas zonas eleitorais, o Tribunal Regional Eleitoral avaliou as elei-
ções municipais deste ano como as mais difíceis da história. A afirmação 
é de Edna Saboia, coordenadora de Eleições do TRE do Ceará. As condi-
ções impostas pela pandemia do novo coronavírus (Covid-19), a desinfor-
mação e as tentativas de ataques virtuais ao sistema de votação, foram 
os maiores desafios. Edna Saboia garante que tudo correu bem e que o 
resultado foi satisfatório, mas avaliou a necessidade de maior prepara-
ção para pleitos futuros, principalmente, com relação à desinformação 
e ataques virtuais. As tentativas de invasão do sistema acontecem com 
mais intensidade desde a eleição de 2018. Aliás, esse combate deve ser 
o principal foco da Justiça Eleitoral nos próximos anos, até a chegada do 
próximo pleito em 2022. O sistema continua tendo a confiança da maioria 
dos eleitores.

Aumento de salário
A situação da economia e a pandemia do novo coronavírus não foram su-
ficientes para sensibilizar os vereadores eleitos e reeleitos de Aurora. Todos 
se calaram frente à vontade do presidente da Câmara, Wellington Rodri-
gues, conhecido como Budu, de causar um rombo anual superior a R$ 100 
mil à Câmara. Budu protocolou projeto de lei logo após a eleição, portanto 
reeleito, para aumentar o próprio salário e dos parlamentares em mais R$ 
800 reais cada. No caso do presidente, claro, os valores são bem maiores 
pelo exercício do cargo. Hoje, os rendimentos oficiais dos vereadores ul-
trapassam os R$ 6 mil mensais para cada um dos 11. Seriam mais de R$ 
422 mil nos quatro anos, fora benefícios como diárias. Nas redes sociais, 
as críticas se multiplicam e refletem no prefeito eleito Marcone Tavares. 
Budu faz parte do grupo de Marcone e foi eleito, inclusive, pelo seu partido 
o PSD. Na cidade, o clima é de revolta.

Justificativa comprometedora
O presidente Budu justificou que o aumento é para custear as despesas do 
Legislativo. Ignora que o projeto se refere a salários, não custeio. Budu de-
safiou, ainda, internautas a comparecerem na Câmara para debater com 
ele sobre o assunto. E disse mais: “Ah se pudesse tirar esse dinheiro”, em 
resposta a uma crítica do comunicador Sandro Lopes. Claramente inco-
modado com as críticas, Budu chegou a sugerir compra e venda de votos 
na eleição de Aurora. “E tem vários rostinhos no nosso dia a dia, nas redes 
sociais, comentando isso e aquilo, mas não lembra o motivo de como vo-
tou”. E foi duro com os críticos: “não admito ninguém contestar isso. Tenho 
autonomia de colocar, viu”. Nos bastidores, há um movimento para levar 
as justificativas ao Ministério Público Eleitoral. Se o caso for parar no MPE, 
Budu terá muito a explicar. Falou demais.

Tiro no pé
O candidato a prefeito derrotado em Antonina do Norte, Dr. Francisco, 
do MDB, entrou com uma ação na Justiça Eleitoral pedindo a cassação 
do prefeito eleito, Antônio Filho, do PDT. Dr. Francisco acusa o rival de ter 
abusado do poder econômico, apresentando um vídeo de uma pessoa, 
segundo ele, sugerindo compra de votos. O problema é que no vídeo, a 
pessoa não fala em nomes, nem detalha qualquer esquema de compra de 
votos. Aparece com um maço de dinheiro dizendo que “sobrou”, sem fazer 
qualquer referência a eleição. Para piorar, as cinco testemunhas indicadas 
na ação já disseram que não foram consultadas e não deram autorização 
para estar na relação apresentada. E mais, parte dos mencionados disse 
que se for chamada, irá dizer o que sabe sobre uma possível compra de 
votos feita por Dr. Francisco. O clima é tenso!

Além da queda...
O ex-prefeito de Farias Brito, Vandevelder Freitas, teve suas contas rejei-
tadas pela Câmara em sessão no dia 4. As contas estavam na Casa há 
meses, segundo especulações, para manter Vandevelder na eleição deste 
ano, quando foi candidato a prefeito. Derrotado nas urnas, Vandevelder 
amarga sua pior derrota na Câmara. Apesar do grupo do prefeito eleito 
Deda Pereira comemorar a inelegibilidade, Vandevelder ainda se conside-
ra elegível. Sua defesa avalia a decisão da Câmara como política e prome-
te recorrer a instâncias superiores da Justiça. No Direito, há uma discussão 
sobre a legitimidade das câmaras em decidir sobre inelegibilidade. Na Câ-
mara, Vandevelder teve sete dos 11 votos pela desaprovação. O destaque 
foi o voto da vereadora Preta, atual primeira-dama do Município e que 
pertence ao grupo de Vandevelder. Já teria mudado de lado?

Enquanto isso...
... Em Altaneira, a expectativa é para a audiência da Justiça Eleitoral, 
que deve ouvir testemunhas e as partes sobre um possível abuso de po-
der político-econômico e uso da máquina pública na eleição deste ano. O 
prefeito reeleito Dariomar Rodrigues foi denunciado pela contratação de 
mais de 500 pessoas temporariamente, durante o ano de 2020.

... Apesar da expectativa, não há qualquer informação sobre a data 
da audiência. Deve ficar para depois do recesso da Justiça. Dariomar é só 
mais um prefeito reeleito em Altaneira, que enfrenta denúncia de uso da 
máquina. Jamais um prefeito perdeu uma reeleição no Município e, em 
apenas um caso, o gestor foi cassado: Antônio Dorival, em 2010.

... Em Brejo Santo, a Câmara suspendeu as atividades depois que cin-
co vereadores testaram positivo para a covid-19. Pelos menos, outros três 
parlamentares estariam sob suspeita. A informação foi confirmada pela 
presidente da Casa, Carmem Martins, nas redes sociais. Depois das confir-
mações o prédio da Câmara passou por desinfecção.

... As sessões presenciais e a campanha eleitoral em Brejo Santo es-
tariam entre os principais motivadores das infecções. A presidente Car-
mem Martins não comentou as motivações para a infecção em massa; 
apenas pediu que a população mantenha os cuidados, usem máscara, 
álcool em gel e façam o distanciamento”. É o “faça o que eu digo, mas 
faça o que eu faço”.

ACUMULANDO DERROTAS
Depois de perder a reeleição e ver a Justiça Eleitoral arquivar uma 

ação contra seu adversário, o prefeito de Assaré, Evanderto Almeida, 
está perto de mais uma derrota. Desta vez, o Ministério Público do 

Estado enviou à Prefeitura uma recomendação para a imediata 
suspensão do edital de concurso público anunciado por Evanderto 

recentemente. O concurso estaria previsto para 2021, quando o 
gestor não estará mais à frente do Município. Na recomendação, 

o promotor David Morais da Costa determinou, ainda, que fossem 
notificados com a mesma recomendação o Poder Legislativo e a Se-
cretaria de Administração e Planejamento. No Município, a avaliação 

é que o prefeito Evanderto não admitiu a derrota e, ainda, estaria 
com esperanças de continuar no cargo. Por outro lado, o prefeito 

eleito Libório Leite já prepara a futura gestão.

Situação eleitoral de Missão 
Velha permanece indefinida

PREFEITO SUB JUDICE

VEREADORES se articulam para conquista ou 
manutenção de poder nas Câmaras do Crajubar

Leia rápido
Eleito primeiro prefeito de uma 
cidade cearense pelo PSOL, Edson 
Veriato, de Potengi, tem recebido 
a atenção de diversos veículos de 
comunicação pelo Brasil. Aos 34 anos, 
agricultor que apenas lê e escreve, 
como ele declarou à Justiça Eleitoral, 
Veriato ainda não tem paletó para a 
diplomação no cargo. Ele concentra 
as atenções nos trabalhos feitos pela 
equipe de transição: quer ter ciência 
de cada detalhe da Prefeitura que 
assumirá a partir de janeiro.  
 
A Secretaria de Meio Ambiente 
e Serviços Públicos de Juazeiro do 
Norte reservou um espaço para que 
carroceiros descartem os resíduos, 
como entulhos. A secretaria tem 
identificado e cadastrado os 
carroceiros que atuam no Município, 
com o objetivo de contribuir com 
o segmento. Coletes padronizados 
foram distribuídos e placas foram 
implantadas nas carroças. Chamado 
de Ecotransbordo, o local pode ser 
utilizado mesmo pelos carroceiros não 
cadastrados, evitando o descarte de 
material em locais inadequados. 

Classificação da Secretaria de 
Saúde do Ceará indica que cidades 
como Crato e Juazeiro do Norte 
acenderam o alerta moderado 
porque o cenário da pandemia de 
covid-19 mudou e inspira cuidados 
nesses municípios. Brejo Santo está 
classificada com risco alto e Milagres 
com risco máximo. O novo indicador 
mostra os níveis de alerta dos 
municípios e se fundamenta nas altas 
diárias de casos, internações, testes 
positivos, óbitos e ocupação de leitos.

O prazo para preenchimento 
do Censo do Sistema Único de 
Assistência Social 2020 (Censo 
Suas) foi prorrogado. Agora, gestores 
e profissionais que atuam na área 
terão até o dia 18 de dezembro de 
2020 para preencher os questionários. 
Já o período de retificações dos 
questionários deve ser feito entre os 
dias 7 e 18 de dezembro. O Censo Suas 
é um questionário de monitoramento 
do Sistema Único de Assistência Social, 
referente aos padrões de serviços, 
programas e projetos realizados.

Robson Roque

A menos de um mês 
para a posse dos ve-
readores nas câma-

ras municipais de Crato, Ju-
azeiro do Norte e Barbalha, 
as articulações se intensifi-
cam e agitam os bastidores. 
Vereadores reeleitos, políti-
cos que retornam à Casa Le-
gislativa e aqueles que assu-
mem a função pela primeira 
vez dialogam em busca de 
alianças. Existem, ainda, 
casos no qual atuais mem-
bros da Mesa Diretora são 
adversários, como ocorre 
em Crato. As eleições tam-
bém devem envolver os pre-
feitos que precisam formar 
maioria, com o objetivo de 
ter projetos aprovados com 
maior facilidade.

No caso de Crato, os 
principais adversários pela 
presidência da Câmara Mu-
nicipal devem ser Florisval 
Coriolano (PRTB) e Pedro 
Lobo (PT), que ocupam os 
cargos de presidente e vice-
-presidente atualmente. Na 
quinta-feira (3), integrantes 
do Partido dos Trabalhado-
res se reuniram para firmar 
apoio dos outros dois parla-
mentares eleitos, Lourdes de 
Carlim e Tancredo Ribeiro, à 
eleição de Pedro Lobo. Ou-
tros três candidatos estariam 
dispostos a votar no can-
didato petista. Entretanto, 
Florisval Coriolano é favori-
to e conta com apoios impor-
tantes como o de Luis Carlos 
Saraiva, que já foi presidente 

da Câmara cratense. 
Em Juazeiro, o atual pre-

sidente Darlan Lobo disse 
preferir não comentar nada 
sobre a eleição e limitou-se 
a relembrar o rito: as cha-
pas devem ser inscritas até 
72 horas antes da eleição e 
serem formadas por seis ve-
readores para a eleição que 
ocorrerá às 18h do dia 1º de 
janeiro, quando ocorrerá a 
posse dos parlamentares. 
Darlan, no entanto, já havia 
revelado que concorrerá à 
reeleição. Ele teria Beto Pri-
mo (PSDB) como adversário, 
mas o recém-eleito desistiu 
de concorrer. “Tínhamos um 
grupo formado por 12 verea-

dores, só que se formou um 
subgrupo dentro do nosso 
grupo e alguns vereadores 
se desgostaram e resolveram 
apoiar a candidatura do pre-
sidente Darlan Lobo”, disse 
Primo. Desse modo, restou o 
trio formado por Beto Primo 
e os eleitos Janú (Republica-
nos) e Yanny (PL).

 Jacqueline Gouveia 
(Republicanos), Raimun-
do Júnior (MDB) e Lucas 
do Horto (MDB) decidiram 
apoiar a reeleição de Darlan. 
Outros sete vereadores de-
vem formar a chapa de opo-
sição: Lunga (PSD), Adauto 
Araújo (PTB) e Márcio Joias 
(PDT) precisam decidir 

quem deles será candidato 
a presidente, enquanto os 
demais são Rosane Macedo 
(Cidadania), Cicinho Cabe-
leireiro (PDT), Fábio do Gás 
(REDE) e Rafael Cearense.

Com relação à interven-
ção dos prefeitos, Zé Aílton 
Brasil (PT), em Crato, nova-
mente conta com maioria de 
16 dos 19 vereadores e não 
deverá atuar diretamente 
na composição da Mesa. Já 
Glêdson Bezerra, em Juazei-
ro, e Guilherme Saraiva, ar-
ticulam integrantes de suas 
bases aliadas para facilitar 
a colocação de projetos em 
pauta e suas consequentes 
aprovações.          

Articulações pela Mesa Diretora 
agitam bastidores das Câmaras

ELEIÇÃO

 Josimar Segundo

DARLAN Lobo tenta reeleição na Câmara de Juazeiro
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Em menos de 24 horas, 
o Ministério da Educação 
(MEC) voltou atrás, na quin-
ta-feira (3), em uma portaria 
que obrigava universidades 
federais a retomar as ativi-
dades presenciais em janei-
ro. A imposição, se tivesse 
sido mantida, não alcançaria 
a Universidade Federal do 
Cariri (UFCA), visto que o 
Governo do Ceará ainda não 
permite a retomada de aulas 
presenciais em instituições 
de ensino superior no Esta-
do. A UFCA, no entanto, fi-
naliza um protocolo de bios-
segurança que trata sobre as 
medidas a serem tomadas 
por professores, estudantes e 
demais servidores quando da 
retomada das atividades pre-
senciais.

Quando as aulas e demais 
ações da UFCA tiveram de 
ser interrompidas por força 
de decreto estadual, como 
proteção contra o novo co-

ronavírus, a instituição criou 
o Comitê Interno de Enfren-
tamento à Covid-19. Ele é 
composto por profissionais 
da área médica e de setores 
administrativos. Segundo a 
vice-reitora Laura Hévila, 
ele tem a função de “discutir 
questões relacionadas à pan-
demia, responder demandas, 
desde quais atividades pode-
riam acontecer nos campis, 
até como se posicionar frente 
aos contaminados dentro da 
instituição e também pen-
sando em um futuro retor-
no”, esclarece. 

Outros documentos já fo-
ram elaborados pelo comitê. 
O primeiro deles trata das 
atividades, até então para-
lisadas, que retornaram no 
formato remoto. “Um retor-
no presencial não depende 
diretamente da nossa von-
tade e, sim, da autorização 
dos setores que garantem a 
segurança sanitária, em espe-

cial em nosso Estado”, diz a 
vice-reitora. “Então, espera-
mos alguns decretos, alguns 
documentos que vão dar um 
norte sobre essa retomada 
presencial. A UFCA não vai 
fazer nada que não seja au-
torizado pelos setores sani-
tários, a quem compete esta 

autorização ou não”, garante. 
O retorno é debatido e 

planejado pelo comitê com 
discussões que se estendem 
à comunidade acadêmica. 
Conforme o Jornal do Cariri 
apurou, a retomada das aulas 
na UFCA está prevista para 
1º de fevereiro, a depender 

de como se comportam as 
médias móveis da covid-19. A 
possibilidade é comemorada 
por alguns setores e vista com 
preocupação por outros. Ela 
é um alento, por exemplo, 
para os estudantes do cur-
so de Medicina, sobretudo 
aqueles que estão nos semes-

tres finais. Uma das propos-
tas que serão discutidas em 
assembleia geral, a retomada 
ocorreria em três períodos le-
tivos (normalmente são dois) 
e o ensino na modalidade hí-
brida, ou seja, com aulas pre-
senciais e remotas. 

A proposta é bem acei-
ta por estudantes do curso, 
especialmente aqueles com 
atraso nas atividades práti-
cas, como argumenta o co-
ordenador do Centro Acadê-
mica que representa o curso 
de Medicina, Romierson Ma-
cedo. “Porque tivemos um 
atraso para o calendário de 
2020 acontecer. Retornamos 
às aulas só em agosto. Então, 
como as aulas em sala de aula 
não são algo viável até ter 
uma vacina, como a UFCA 
mesmo falou, está sendo bem 
recebida pela Medicina ter 
aulas remotas e práticas nos 
ambulatórios e hospitais”, 
analisa Romierson.  

UFCA finaliza protocolos para retomada de aulas presenciais
MEDIDAS DE SEGURANÇA

Joaquim Júnior

O Cariri faz parte das 
regiões cearenses que inte-
gram o Programa Clusters 
Econômicos de Inovação. 
O projeto é dividido em 
três ciclos e o Cariri já se-
gue para a segunda etapa. 
Na primeira, 172 repre-
sentantes identificaram 
34 problemas nos clusters 
priorizados, que incluem 
Comércio, Cadeia da Saúde, 

Turismo, Logística e Tecno-
logias da Informação e Co-
municação (TIC). No novo 
momento, os problemas 
serão priorizados a partir 
de três critérios: impacto na 
competitividade do cluster, 
sustentabilidade do empre-
endimento inovador e via-
bilizado de execução.

Júlio Cavalcante, secre-
tário executivo de Comér-
cio, Serviços e Inovação da 
Secretaria do Desenvolvi-

mento Econômico e Tra-
balho (Sedet), explica que 
o Programa visa diminuir 
as desigualdades regio-
nais, acelerando o desen-
volvimento de cada região. 
Para isso, ocorre o incenti-
vo através do aumento da 
competitividade dos setores 
de maior potencial econô-
mico. Isto se dá pelo apoio 
à inovação para resolver 
problemas destes setores 
com apoio dos pesquisado-

res e das startups da região, 
gerando assim mais e me-
lhores oportunidades para 
todos que aí vivem.

“O Cariri está entre as 
três regiões mais importan-
tes para o desenvolvimento 
do Estado e, com o poten-
cial dos Clusters priorizados, 
uma vez ainda mais forta-
lecidos e competitivos, será 
uma locomotiva mais for-
te para o desenvolvimento 
do Estado”, enfatiza Júlio. 

Como apresentou, a próxi-
ma etapa será a realização 
das bancas de priorização 
dos problemas, quando se-
rão selecionados três proble-
mas para cada um dos cinco 
clusters priorizados, os quais 
serão apoiados com bolsas 
para dois pesquisadores e 
três startups por clusters 
que produzirão as soluções a 
partir de inovações.

As ações têm à frente 
a Sedet, que se uniu à Se-

cretaria de Ciência, Tec-
nologia e Ensino Superior 
(Secitece), Instituições de 
Educação Superior e Pro-
fissionalizante, Sistema S 
e Entidades Empresariais. 
“Uma vez priorizados, os 
setores foram envolvidos às 
empresas dos setores prio-
rizados para, junto com os 
pesquisadores, identifica-
rem os problemas que vão 
servir de insumos para ge-
rar as inovações”, explica. 

Programa Clusters Econômicos é desenvolvido no Cariri
INOVAÇÃO

Arquivo JC

AULAS poderão retornar em fevereiro na modalidade híbrida

Covid-19 será desafio para 
novas gestões municipais

PANDEMIA CONTINUA

Robson Roque

A atenção e os cuida-
dos para evitar que a 
propagação do novo 

coronavírus cause uma nova 
onda de casos e, como conse-
quência, de óbitos em decor-
rência da covid-19, devem ser 
mantidos na agenda das no-
vas gestões municipais, cujos 
prefeitos foram eleitos em 
novembro e novos secretários 
de Saúde serão empossados. 
Parte da campanha eleitoral 
de candidatos no Cariri, so-
bretudo nas maiores cidades, 
como Crato, Juazeiro do Nor-
te, Barbalha, Missão Velha e 
Brejo Santo, foi pautada por 
propostas de aperfeiçoamen-
to do combate à nova doença. 
Os prefeitos eleitos deverão 
priorizar o enfrentamento à 
pandemia, ao mesmo tem-
po em que atuam em outras 
frentes, como problemas es-
truturais nos municípios.

Como ocorreu ao longo da 
pandemia, muitas das ações 
desencadeadas no Cariri de-
verão ser eco das medidas to-
madas pelo Governo do Cea-
rá. Desse modo, o governador 
Camilo Santana (PT) revelou 
não descartar medidas mais 
rígidas, como a restrição so-
bre a circulação de pessoas no 
território cearense. “Se hou-

ver necessidade de o Estado 
ter que tomar decisões mais 
duras, nós vamos tomar”, 
assegurou o governador, na 
manhã de segunda-feira (7). 
Camilo comentava o aumen-
to de casos em quatro das 
cinco regiões de Saúde do 
Ceará, quando disse ter pre-
senciado “algumas cenas” so-
bre a pandemia.

O governador afirmou 
que o Estado será mais rígido 
“com estabelecimentos que 
estão descumprindo as re-

gras sanitárias”. Camilo ainda 
alertou ser “fundamental que 
as pessoas respeitem as orien-
tações, mas também fiscali-
zem e denunciem, porque es-
tamos falando de proteger as 
pessoas e a economia”. Decre-
to do prefeito eleito de Crato, 
Zé Aílton Brasil, editado em 
29 de novembro, retomou a 
proibição para que pessoas 
com idade acima de 60 anos 
e com doenças que podem 
agravar o quadro de saúde em 
uma eventual infecção por co-

vid-19 não circulem em espa-
ços e vias públicas. 

Prevenção contínua
Conforme a médica Kali-

ne Cristh, que atua em Jua-
zeiro do Norte, a prevenção 
deve ser contínua, indepen-
dente da  mudança de ges-
tão. Apesar de não enxergar 
necessidade de um novo lo-
ckdown, a médica sugere que 
os novos prefeitos invistam 
em educação e conscientiza-
ção da população. “As pesso-

as estão mais afoitas. Já estão 
saindo às ruas sem máscaras, 
tendo uma vida social mais 
ativa, frequentando barzi-
nhos, fazendo festas. E tudo 
isso tem gerado uma segunda 
onda de covid, um aumento 
do número de casos e mortes. 
Então, é preciso que a pre-
venção contra o coronavírus 
esteja, sim, na agenda dos re-
presentantes escolhidos pelo 
povo. Que haja investimento 
em educação e conscientiza-
ção, porque o conhecimento 
também é uma forma de pre-
venção contra o coronavírus”, 
diz a médica.

A mudança de uma gestão 
para outra não trará impactos 
significativos nas estratégias 
de enfrentamento do novo 
coronavírus, segundo Kaline 
Cristh. Ela diz que, primeiro, 
porque a pandemia já não é 
uma surpresa como foi no co-
meço, em meados de março. 
Segundo, pelo fato de muitos 
dos prefeitos eleitos terem 
erguido a bandeira de melho-
rar o combate ao vírus como 
uma proposta de campanha. 
A médica também cita que as 
medidas de prevenção devem 
ser, acima de tudo, de cada in-
divíduo. “Quando uma pessoa 
se protege ela quebra a cadeia 
de circulação do vírus e, com 
isso, ela está protegendo não 
só a família dela, mas as famí-

lias vizinhas, o colega de tra-
balho, a família da secretária 
doméstica, se eventualmente 
ela tiver, e assim por diante”, 
considera Kaline Cristh. 

Manifestando-se contrá-
ria a um novo lockdown, em 
razão de não acreditar ser 
esta a medida mais adequa-
da, a médica sugere a adoção 
de medidas mais restritivas, 
como  o impedimento de 
eventos que gerem aglome-
ração. Uma das preocupações 
apontadas por ela são justa-
mente as comemorações de 
final de ano, especificamente 
Natal e Ano-Novo. “Então, 
deixar claro para a popula-
ção que a pandemia conti-
nua, que o número de casos 
continua ativo e aumentando, 
que o número de mortes está 
aumentando e que quem está 
perecendo são, principalmen-
te, os idosos”, afirma.

 As novas gestões munici-
pais também deverão inves-
tir em suas equipes de saú-
de e lidar com a vacinação 
da população, diz a médica. 
“Cada nova equipe de gestão 
deveria elaborar um plano 
para essa questão da vaci-
nação, também destinando 
recursos para o armazena-
mento ou para aquisição de 
doses, e ampliar essa imuni-
zação da população”, finaliza 
Kaline Cristh. 

Evando Matias

MEDIDAS mais rígidas não são descartadas pelo Governo do Ceará 

PREFEITOS eleitos e reeleitos 
devem manter a covid-19 como 
prioridade de gestãoMetropolitanaVEREADORES se articulam para conquista ou 

manutenção de poder nas Câmaras do Crajubar

Eleito primeiro prefeito de uma 
cidade cearense pelo PSOL, Edson 
Veriato, de Potengi, tem recebido 
a atenção de diversos veículos de 
comunicação pelo Brasil. Aos 34 anos, 
agricultor que apenas lê e escreve, 
como ele declarou à Justiça Eleitoral, 
Veriato ainda não tem paletó para a 
diplomação no cargo. Ele concentra 
as atenções nos trabalhos feitos pela 
equipe de transição: quer ter ciência 
de cada detalhe da Prefeitura que 
assumirá a partir de janeiro.  
 
A Secretaria de Meio Ambiente 
e Serviços Públicos de Juazeiro do 
Norte reservou um espaço para que 
carroceiros descartem os resíduos, 
como entulhos. A secretaria tem 
identificado e cadastrado os 
carroceiros que atuam no Município, 
com o objetivo de contribuir com 
o segmento. Coletes padronizados 
foram distribuídos e placas foram 
implantadas nas carroças. Chamado 
de Ecotransbordo, o local pode ser 
utilizado mesmo pelos carroceiros não 
cadastrados, evitando o descarte de 
material em locais inadequados. 

Classificação da Secretaria de 
Saúde do Ceará indica que cidades 
como Crato e Juazeiro do Norte 
acenderam o alerta moderado 
porque o cenário da pandemia de 
covid-19 mudou e inspira cuidados 
nesses municípios. Brejo Santo está 
classificada com risco alto e Milagres 
com risco máximo. O novo indicador 
mostra os níveis de alerta dos 
municípios e se fundamenta nas altas 
diárias de casos, internações, testes 
positivos, óbitos e ocupação de leitos.

O prazo para preenchimento 
do Censo do Sistema Único de 
Assistência Social 2020 (Censo 
Suas) foi prorrogado. Agora, gestores 
e profissionais que atuam na área 
terão até o dia 18 de dezembro de 
2020 para preencher os questionários. 
Já o período de retificações dos 
questionários deve ser feito entre os 
dias 7 e 18 de dezembro. O Censo Suas 
é um questionário de monitoramento 
do Sistema Único de Assistência Social, 
referente aos padrões de serviços, 
programas e projetos realizados.
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CVV terá unidade instalada no Cariri Garden Shopping

 

C A R I R I  N O  P Ó S - P A N D E M I A

Pós pandemia
O R I E N T A Ç Ã O  F I N A N C E I R A  P A R A

M I C R O E M P R E E N D E D O R E S

APOIO: REALIZAÇÃO:

REGIÃO DO CARIRI, DE 8 A 14 DE DEZEMBRO DE 20206

A hora é agora

Confiança

Inovação é a palavra-chave para
enfrentar a crise pós-pandemia

Inovar é uma questão de atitude.

Inovação requer ação. Tire as ideias do papel 
e faça!

Ouça seu cliente e monitore o mercado.

É preciso estar sempre atento ao mercado. 
Mantenha uma ótima comunicação com o 
seu cliente, entenda suas necessidades, 
retorne suas demandas e encante; fique 
atento às tendências do seu segmento e 
monitore seus concorrentes.

Converse, compartilhe e troque ideias com outras 
pessoas fora da empresa.

Converse com sua equipe, amigos, parceiros, 
clientes, outros empreendedores e até concor-
rentes. O segredo é interagir e trocar ideias. 
Considere todos os comentários, mesmo 
aqueles contrários.

Ponha em prática suas ideias, faça testes
e experimente.

Testar é a melhor estratégia para evitar 
frustrações e prejuízos. Desenvolva um protó-
tipo e valide-o antes de colocar no mercado.

Considere todas as ideias, independente de 
sua origem.

As boas ideias podem vir de qualquer parte 
ou de qualquer pessoa. Às vezes, rejeitamos 
ideias dependendo de sua origem.

1

2

3

4

5

Não tenha medo de errar e de fracassar.

No universo do empreendedorismo não 
existe certezas. Aprenda com os erros e 
continue tentando acertar. Assuma riscos.

6

Seja ágil, não espere, chegue primeiro.

A vantagem é sempre de quem chega 
primeiro. Não procrastine as decisões.

7

Olhe para o futuro como algo que você
pode alcançar.

Estabeleça desafios ousados. Sonhe grande 
e acredite em você.

8

A tecnologia é apenas uma ferramenta e
não o objetivo final.

A tecnologia é apenas uma das ferramentas a 
sua disposição para incrementar seu negócio. 
O sorriso no rosto, o calor humano e a empatia 
são tão poderosos quanto a tecnologia.

9

O empreendedor do Cariri, principal-
mente os de micro e pequenos negó-
cios, lida diariamente com muitos 
desafios. Um dos maiores tem sido 
enfrentar um mercado cada vez mais 
concorrido, que traz questões como 
redução de custos, aumento de eficiên-
cia e melhoria de resultados.

Em tempos cada vez mais competiti-
vos, a inovação aparece como uma 
das soluções mais inteligentes para 
impulsionar o negócio. Contudo, no 
Brasil, muitos dos micro e pequenos 
empreendedores acham que inovar é 
somente para as grandes empresas e 
que o conceito está associado à tecno-
logia, ou à invenção de alguma coisa 

inédita e custos elevados; assim, 
distante da realidade.

Nesse sentido, é preciso desmistificar 
o termo inovação, que é a capacidade 
da empresa de criar algo novo, 
implantar uma ideia ou tão-somente 
melhorar algo que já existe, objeti-
vando sempre criar novas fontes de 
valor para seus clientes, diferencian-
do-se dos demais concorrentes. A 
inovação pode ocorrer no produto/-
serviço, no processo, na estratégia de 
marketing, na forma de atender o 
cliente ou no modelo de negócio. 
Inovação é simplesmente transfor-
mar ideias em resultados e, por isso, 
acessível a todos.

Inove sempre, inovação não é um fim,
mas um meio.

Não se acomode com o sucesso temporário 
de um projeto. A inovação é um processo 
contínuo que vai permitir sobreviver nesse 
mundo cada vez mais competitivo.

10

PAULO MELO, QUE É PHD COM PESQUISAS VOLTADAS PARA

INOVAÇÃO PELO WIT, NA IRLANDA, E MESTRE EM NEGÓCIOS PELA

UNIVERSIDADE DE BRISTOL, NA INGLATERRA, E CEO DA PRICEBOOK,

ELENCA 10 DICAS PARA INOVAR NOS NEGÓCIOS:
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Metropolitana CARIRI tem potencial para 
produção de frutas e hortaliças

BARBALHA

Centro de Cultivo Protegido 
será instalado no Cariri
Joaquim Júnior

A região do Cariri re-
ceberá um Centro 
de Tecnologia em 

Cultivo Protegido. O pro-
jeto, idealizado pela Secre-
taria do Desenvolvimento 
Econômico e Trabalho (Se-
det), por meio da Secretaria 
Executiva do Agronegócio, 
consiste em técnica que 
possibilita controle de vari-
áveis climáticas e insumos 
para a produção de frutas, 
flores, hortaliças e mudas. 
Conforme apresentado 
pela Sedet, a região do Ca-
riri possui grande potencial 
para este tipo de atividade, 
que necessita ser estimula-
da utilizando tecnologias 
modernas, com objetivos 
de geração de maior renda 
no campo, de empregos e 
maior renda média do tra-
balhador. A Usina de Cana-
-de-Açúcar, de Barbalha, 
é um local com potencial 
para sediar o novo empre-
endimento.

O Secretário Executivo 
do Agronegócio da Sedet, o 

engenheiro agrônomo Sílvio 
Carlos Ribeiro, explica que 
as culturas desenvolvidas no 
local ainda serão definidas. 
O início do projeto já prevê 
parcerias com instituições 

da Holanda, Israel, Espanha 
e México e, para isso, diver-
sos contatos já foram feitos. 
Parcerias como instituições 
nacionais, como a Empre-
sa Brasileira de Pesquisa 

Agropecuária (Embrapa), 
também estão sendo feitas. 
“Estamos definindo as ações 
e as melhores opções. A Se-
det será a responsável e terá 
uma equipe específica para 

tratar desse projeto. Além 
da agricultura, o centro tam-
bém trabalhará a aquicultu-
ra em ambiente protegido, 
com a tilapicultura e a carci-
nicultura”, explica Sílvio.

O Centro terá equipe 
própria e qualificada para 
diversas tecnologias de pro-
dução, que deverá transfe-
rir este conhecimento para 
os agricultores da região. 
Entre as vantagens da nova 
tecnologia, Sílvio destaca 
ganho de produtividade, 
melhor qualidade da pro-
dução e redução dos efeitos 
de sazonalidade para a ofer-
ta de produtos. No local, as 
empresas terão espaço para 
demonstrarem tecnologias 
e os agricultores poderão 
participar de capacitações 
e treinamentos. “Acredita-
mos que com este Centro, 
gerando tecnologias adap-
tadas à região difundindo a 
produtores locais, teremos 
como resultado um aumen-
to do valor bruto da produ-
ção agrícola, melhoria da 
qualidade dos empregos no 
setor rural com utilização 
sustentável de solo, água 
e energia”, relata Sílvio, ao 
dizer que, mesmo sediado 
no Cariri, o Centro poderá 
propiciar novas tecnologias 
e estímulo a produtores em 
todo o Estado. 

Arquivo JC

USINA de Barbalha pode sediar novo empreendimento

A região do Cariri irá re-
ceber mais um serviço que 
fortalecerá a rede voltada 
para a saúde mental. Uma 
segunda unidade do Cen-
tro de Valorização à Vida 
(CVV) será instalada no Ca-
riri Garden Shopping, em 
Juazeiro do Norte, no início 
de 2021. Será a primeira 
dentro de um shopping em 
todo o Brasil. A institui-
ção, que já possui posto em 
Crato, é uma organização 
nacional, sem fins lucrati-
vos, cujo principal objetivo 
é a prevenção do suicídio. 
O CVV atua há mais de 50 
anos em todo país e realiza 
entre nove e doze mil aten-
dimentos diários.

O primeiro posto CVV 
instalado dentro de um sho-
pping representará um mar-
co para a instituição, criada 
por um grupo de jovens in-

teressados em ajudar as pes-
soas que necessitem de uma 
escuta amiga. Por ser uma 
entidade totalmente filan-
trópica, o centro depende de 
doações para se manter e o 
shopping disponibilizou um 
espaço, sem custo financeiro.

De acordo com Gilber-
to Oliveira, coordenador do 
CVV Crato, o principal obje-
tivo dessa nova instalação é 
conseguir aumentar o núme-
ro de voluntários. “A instala-
ção de mais uma unidade no 
Cariri representa a oportuni-
dade de mais voluntários dis-
poníveis para atender. Dia-
riamente, existe uma grande 
demanda e há momentos 
em que a fila de espera, para 
quem liga, é grande e isso 
pode representar muito para 
aquele que liga e se encon-
tra angustiado e em aflição”, 
afirmou Gilberto.

Para tornar-se um volun-
tário do Centro de Valoriza-
ção à Vida é necessário ser 
maior de 18 anos, ter dispo-
nibilidade para dar plantões 

de ao menos quatro horas 
diárias e participar de reu-
niões mensais. O candidato 
passa por processo de sele-
ção e de capacitação para 

que esteja apto a fornecer 
serviços de boa qualidade. 
Além disso, são recomen-
dáveis estudos constantes 
sobre os assuntos abordados 

no posto. Os atendimentos 
são realizados tanto atra-
vés de ligação gratuita, pelo 
número 188, como pelo site 
(www.cvv.org.br).  

Descoberto no ano de 
2008, o holótipo (espéci-
me única) do Aratasaurus 
museunacionali, a mais an-
tiga espécie de dinossauro 
já encontrada na Bacia do 
Araripe, foi devolvido ao 
Museu de Paleontologia 
Plácido Cidade Nuvens, da 
Universidade Regional do 
Cariri (Urca). O material 
foi repassado pelo Museu 
Nacional da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), onde se encontra-
va. A pesquisa foi publicada 
na revista do Grupo Natu-
re – Scientific Reports. A 
descoberta foi apresentada 
por pesquisadores da Urca, 
Museu Nacional/UFRJ e 
Universidade Federal de 
Pernambuco (UFPE).

Como avalia o pale-
ontólogo Álamo Saraiva, 
professor doutor da Urca, 
a devolução desse holótipo 
ao Museu de Paleontolo-
gia, em Santana do Cariri, 
foi um ato extremamente 
importante pelo fato de ser 
o primeiro dinossauro que 
tem os seus restos deposi-
tados no local. “O holótipo 
é aquela peça que serviu 
como base para descrição 
da nova espécie. Qualquer 
um pesquisador que vai es-
tudar esse grupo de dinos-
sauros Coelurosauria tem 
que vir até o Museu Pláci-
do Cidade Nuvens, compa-
rar, fotografar e medir os 
restos com o material que 
ele está estudando”, afirma 
Álamo, que é um dos auto-

res da descoberta.
O paleontólogo destaca, 

ainda, que o acontecimen-
to tende a fortalecer o tu-
rismo científico na cidade, 
já que irá aumentar o fluxo 
de pesquisadores. “Outro 
aspecto é que essa condição 
possibilita um respeito das 
entidades que reconhecem 
o museu como sendo um 
centro de pesquisa nacional 
e internacional, com capaci-
dade de albergar fósseis im-
portantes”, enfatiza.

Por sua vez, o diretor do 
Museu de Paleontologia, 
Allysson Pinheiro, afirma 
que  o equipamento é o local 
mais adequado para o ma-
terial encontrado no Cariri: 
“Museu é para salvaguardar 
o patrimônio da humani-

dade”, afirma, ao dizer que 
acredita que o espaço ganha 
importância com a presen-
ça de holótipos, material 
que é referência dessa peça 
de arte. O material estuda-
do figura como do período 
Cretáceo, tendo cerca de 115 
milhões de anos, na forma-
ção Romualdo.

 A expectativa é que a 
descoberta desse fóssil e 
sua exposição no Museu de 
Paleontologia Plácido Cida-
de Nuvens faça com que as 
atenções do meio paleonto-
lógico se voltem novamen-
te para a Bacia do Araripe. 
Com isso, é esperado maior 
estímulo à curiosidade das 
pessoas para que conheçam 
esse antigo habitante do 
Nordeste brasileiro.  

CVV terá unidade instalada no Cariri Garden Shopping

Fóssil é devolvido ao Museu de Paleontologia da Urca

SAÚDE MENTAL

BACIA DO ARARIPE

Marcello Casal Jr. - Agência Brasil

AÇÕES desenvolvidas pelo CVV se tornaram ainda mais necessárias em tempos de pandemia

Divulgação

CARIRI é foco constante do contrabando de fósseis
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Dividido em dois finais 
de semana do mês de de-
zembro, o Festival Virtual 
de Cultura em Movimento 
reunirá artistas de Várzea 
Alegre em apresentações 
culturais. As performances 
serão transmitidas através 
de lives exibidas pela página 
do Governo Municipal. O 
projeto ganhou esse nome 
para demonstrar que mes-
mo diante da pandemia de 
covid-19 a cultura continua 
em movimento. Os artis-
tas e grupos selecionados 
fazem parte daqueles que 
integram cadastro do auxí-
lio emergencial da Lei Aldir 
Blanc, criado pelo Governo 
Federal para dar suporte 
aos trabalhadores da cultu-
ra no período de pandemia.

Os responsáveis pelo 
evento são a Prefeitura de 
Várzea Alegre e a Secreta-
ria de Cultura e Turismo 
do Município. “Cada grupo 
que foi contemplado com 
o edital da Lei Aldir Blanc 
teria o compromisso de en-
tregar, em contrapartida, 
uma apresentação a cida-
de”, afirmou a secretária de 
Cultura, Antônia Pereira.

De acordo com Antô-
nia, a ideia é que o festi-
val seja dividido em duas 
etapas. “A etapa virtual 
será agora em dezembro 
e, futuramente, quando as 
atividades presenciais es-
tiverem liberadas, nós fa-

Informe Publicitário
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do Município. “Cada grupo 
que foi contemplado com 
o edital da Lei Aldir Blanc 
teria o compromisso de en-
tregar, em contrapartida, 
uma apresentação a cida-
de”, afirmou a secretária de 
Cultura, Antônia Pereira.

De acordo com Antô-
nia, a ideia é que o festi-
val seja dividido em duas 
etapas. “A etapa virtual 
será agora em dezembro 
e, futuramente, quando as 
atividades presenciais es-
tiverem liberadas, nós fa-

remos a etapa presencial”, 
explicou. A programação 
da primeira etapa do mo-
vimento contará com a 
apresentação de vários seg-
mentos culturais, entre eles 
grupos de quadrilhas, esco-
las de samba, associações 

de artesanato, músicos e 
grupos teatrais. “Como 
Várzea Alegre tem uma 
veia artística muito forte, 
com cadeia cultural muito 
ampla, resolvemos fazer o 
festival com duas etapas”, 
reiterou a secretária.

Para Jorge Queiroz, 
idealizador do grupo de 
balé que apresentará o es-
petáculo “Jesus É o Melhor 
Presente”, as expectativas 
são que o festival seja um 
grande sucesso. “Estamos 
cumprindo com a nossa 

parte enquanto artista e 
acreditamos que conse-
guiremos atingir o públi-
co mesmo estando longe”, 
afirma Jorge. Segundo ele, 
o espetáculo é um musical 
e contará com dublagens, 
balé, encenações e perfor-

mances variadas que fazem 
alusão ao nascimento de 
Jesus. “O Grupo de Balé 
Jorge Queirós já tem dez 
anos de trabalho e o nosso 
maior foco é sempre o Na-
tal, que é uma época mági-
ca”, completou. 

Cultura PANDEMIA muda realidade de eventos, 
agora realizados virtualmente

PERFORMANCES

Semana Dança Cariri chega à 11º edição

Várzea Alegre promove Festival Cultura em Movimento
Fabio Oliveira/Secretaria de Cultura de Várzea Alegre

EVENTO será transmitido em páginas na internet mantidas pelo Governo Municipal

Joaquim Júnior

Até o próximo sábado 
(12), a cultura cele-
bra a 11ª edição da 

Semana Dança Cariri, rea-
lizada pela Associação Dan-
ça Cariri. Desde a primeira 
edição, que aconteceu em 
2008, esta será a primeira 
vez que o evento acontecerá 
virtualmente, com trans-

missões em plataformas 
digitais como Instagram, 
YouTube e Zoom. A progra-
mação contempla dez espe-
táculos, seguidos por bate-
-papo com os artistas; três 
oficinas; um workshop; um 
mini-curso; e seis criações 
inéditas em processo, na 
Mostra de Novas CriAções.

Conforme apresentado 
pelos organizadores, o fes-

tival nacional acontece em 
diálogo com a cena cearen-
se e nacional, trazendo a 
dança do Cariri para o foco 
da produção, pesquisa e cir-
culação de obras. Além do 
Festival, a Associação Dan-
ça Cariri proporciona ações 
que fomentam a formação, 
pesquisa e a criação, como 
a Escola de Dança, que hoje 
conta com 120 estudantes 

em Juazeiro do Norte; o 
Seminário de Dança, com 
duas edições em parceria 
com a Funarte e 02 publi-
cações lançadas; e a sede 
da Cia Alysson Amancio 
- grupo profissional que 
atua desde 2006, em Jua-
zeiro do Norte-CE. A Com-
panhia produz espetáculos 
de dança contemporânea e 
já conta com 14 obras em 

seu repertório, com apre-
sentações e premiações 
nacionais.

A programação está di-
vidida em três turnos: Ma-
nhã – Ações Formativas na 
plataforma Zoom;  Tarde – 
Ações Formativas e Mostra 
Novas CriAções no zoom e 
Instagram; e Noite – Mos-
tra de Espetáculos e Bate-
-papos no Youtube. “Em 

um ano tão atípico e desola-
dor para a dança caririense/
brasileira o festival dá o seu 
recado: precisamos manter 
nossos enfrentamentos, a 
despeito das adversidades 
seguiremos dançando”, en-
fatizam os organizadores. 
Mais informações no site   
semanadancacariri.blogs-
pot.com e nas redes sociais 
do evento. 

Te Pinheiro
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WASHINGTON LUIZ FILINTRO DOS SANTOS 
CNPJ: 28.061.753/0001-26

Torna público que requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha 
- AMASBAR a Regularização da Licença de 
Operação, para Granja Com Abate, localizada no 
município de Barbalha, no Sitio Barro Vermelho, SN, 
km 6. Zona Rural. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR. 

ANTONIA QUESADA LUIZA 
CPF: 544.161.673-34 

Torna público que Requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha - 
AMASBAR a Licença Prévia de Regularização para 
uma Terraplanagem na Av. João Evangelista, Nº 
1420, Bairro Parque Bulandeira, no Município de 
Barbalha-CE. Foi Determinado o Cumprimento das 
Exigências Contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR.

Icasa e Crato disputam final inédita após garantir acesso
Robson Roque

Icasa e Crato estão de vol-
ta à elite do futebol cea-
rense, depois de quatro 

e seis anos, respectivamente, 
disputando a Série B do Cam-
peonato Cearense. O acesso 
foi garantido em dois jogos 
dramáticos disputados no 
sábado (5). No estádio Mi-
randão, o Azulão da Princesa 
venceu o Maranguape por 1 a 
0, com gol nos instantes finais 
da partida. Já o Icasa, que 
manda seus jogos em Barba-
lha, devido à reforma do Ro-
meirão, fez valer a vantagem 
da melhor campanha alcan-
çada ao longo da competição 
e se classificou mesmo com a 
derrota por 3 a 2 para o Ita-
pipoca - o time juazeirense 

venceu o jogo de ida por 1 a 0 
e o placar agregado terminou 
em 3 a 3. 

Com a meta do retorno 
ao Campeonato Cearense al-
cançada, as duas equipes do 
Cariri duelam em final única 
a ser disputada a partir das 
15h30 desta terça-feira (8), no 
estádio Inaldão, em Barbalha. 
O Icasa joga pelo empate, por 
ter a melhor campanha na 
soma de todas as fases, totali-
zando 27 pontos contra 24 do 
Crato. O triunfo do Verdão do 
Cariri foi medido nas palavras 
de quem comandou o time à 
beira do gramado. “O acesso 
não foi conquistado hoje, mas 
desde o primeiro dia, mesmo 
com a mudança de planeja-
mento que ocorreu por conta 
da pandemia. Fizemos tudo 

muito pensado, organizado e 
conversado. Às vezes, até com 
algumas divergências, mas 
sempre internas, para que 
chegássemos a um denomi-
nador comum”, argumenta o 
técnico Washington Luiz.

Colocar o Icasa acima de 
interesses pessoais foi, para 
o treinador icasiano, o maior 
diferencial do time. Ele con-
sidera que se esta mesma pos-
tura tivesse sido adotada por 
outros dirigentes, técnicos e 
jogadores, o Verdão ainda es-
taria no patamar de anos pas-
sados, quando disputou aces-
so à elite do futebol brasileiro. 

Subestimado
O presidente do Crato, 

Ivan Barros, afirma que o re-
torno do Azulão à elite do fu-

tebol cearense é resultado de 
outras quatro conquistas. A 
primeira era o objetivo de não 
cair para a Série C; a segunda 
classificar-se para a segunda 
fase; a quarta era garantir o 
acesso e a classificação para a 
final; a quarta e última será o 
título da competição, a ser dis-
putado na tarde desta terça-
-feira (8). Ivan Barros revelou 
posicionamentos de dirigentes 
de outros clubes: segundo ele, 
um afirmou que a vaga seria 
do time que o comandava “e 
que os demais times corres-
sem atrás da outra vaga”; ou-
tros cartolas afirmavam que 
o Crato seria facilmente ven-
cido. “Futebol não se faz com 
boca, mas com jogadores com-
prometidos dentro de campo”, 
arremata Ivan Barros.  

DE VOLTA À ELITE

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Slino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

CENTRALLAB – CENTRAL DE ANÁLISES LABORATORIAIS LTDA
CNPJ: 06.328.947/0012-65

Torna público que recebeu da Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização de Licença 
de Operação nº189/2020 com validade de 27/11/2022 para 
atividade Laboratório de Análises Clínicas, biológicas, 
radiológicas e físico-químicas na cidade de Juazeiro do Norte 
na Rua São José, Nº 820, bairro Centro. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

cearaleiloes.com.br         |               0800-707-9272

Imóvel industrial, 3.750m² a.t., c/ galpão 908m²,  
B. Muriti. Inicial R$ 900.000,00 

Casa 840m² a.t., R. José Pinheiro Esmeraldo, 583. Inicial R$ 453.600,00 

Terreno 512m²,  R. Antônio Sampaio Bem. Inicial R$ 84.000,00

Sítio 20ha, c/ benfeitorias, no Sítio Pau Seco. Inicial R$ 96.000,00
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO-USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL 

 

Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial Interino do Cartório do 2º Ofício da Comarca de Assaré, 

Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216- A 

da Lei 6.015/73 e Lei 13.105/2015; FAZ SABER a todos quantos o presente edital, que se 

processa por esta serventia Extrajudicial, situada na Rua Euclides Onofre, nº 126, Assaré/CE, 

CEP: 63.140.000, fone: (88) 3535-1024, o requerimento para procedimento administrativo de 

Usucapião Extraordinário, com fundamentação legal apresentada pela requerente: SANDRO DE 
ASSIS SILVA, brasileiro, solteiro, metalúrgico, portador do documento de identidade RG n.º 

98029157286-SSP/CE, inscrito no CPF/MF n.º 887.045.723-00, residente e domiciliado na Rua 

Clovis Paes de Castro, nº 042, centro, cidade de Assaré/CE, solicita o reconhecimento do direito 

de propriedade através da Usucapião extrajudicial, nos termos do art. 216-A da Lei 

nº6.015/1973, IMÓVEL URBANO com área total de 430,87m² (quatrocentos e trinta metros 

quadrados, e oitenta e sete centímetros quadrados), perímetro 101,18m (cento e um metros e 

dezoito centímetros), localizando na Rua Clovis Paes de Castro, nº 042, centro, cidade de 

Assaré/CE, tendo como LIMITES e CONFRONTAÇÕES: Inicia-se a descrição deste perímetro 

no vértice P01, georreferenciado no Sistema Geodésico Brasileiro, DATUM - SIRGAS2000, MC-

39°W, de coordenadas N 9.240.789,847m e E 403.854,470m; deste segue confrontando com a 

propriedade de JOSÉ HÉLIO MATIAS PAZ, com azimute de 115°02'39" por uma distância de 

39,73m  até o vértice P02, de coordenadas N 9.240.773,029m e E 403.890,464m; deste segue 

confrontando com a propriedade de ANTÔNIO VALDETE SAMPAIO JUNIOR , com azimute de 

205°02'39" por uma distância de 11,63m  até o vértice P03, de coordenadas N 9.240.762,492m 

e E 403.885,541m; deste segue confrontando com a propriedade de JAHILTON ALENCAR 

ARRAIS, com azimute de 297°18'26" por uma distância de 39,76m  até o vértice P04, de 

coordenadas N 9.240.780,733m e E 403.850,211m; deste segue confrontando com a  RUA 

CLOVIS PAES DE CASTRO, com azimute 25°02'39" por uma distância de 10,06m  até o vértice 

P01,  ponto inicial da descrição deste perímetro de 101,18 m. Todas as coordenadas aqui 

descritas estão georreferenciadas ao Sistema Geodésico Brasileiro e encontram-se 

representadas no Sistema UTM, referenciadas ao Meridiano Central nº 39 WGr, tendo como 

Datum o SIRGAS2000. Todos os azimutes e distâncias, área e perímetro foram calculados no 

plano de projeção UTM. Área total do imóvel de 430,87m² e ART nº CE20200712073, assinada 

pelo Sr. Francisco Vagner Medeiros Teles, responsável técnico, CREA-CE nº 43750D, CPF nº 

642.265.903-25. Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente interessados para a 
realização de impugnação escrita ao Oficial de Registro de Imóveis, com as razões de sua 

discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da publicação deste, ciente de que, caso 

não contestado presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos alegados pelo Requerente, 

sendo reconhecida a usucapião extrajudicial, com o competente registro conforme determina a 
Lei. Assaré, Estado do Ceará, 06/12/2020. Eu, Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial, digitei e 

subscrevi. 
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Bruno Eduardo Lacerda Santos 
Oficial de Registro e Tabelião 

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício 

Assaré/CE 


